

Baja volumen de turistas fronterizos en el país (El Financiero 13/12/12)

Baja volumen de turistas fronterizos en el país (El Financiero 13/12/12) Claudia Alcántara Jueves, 13 de diciembre de 2012 De enero a octubre la cifra retrocedió 6.88%. La inseguridad afecta a los visitantes: Francisco Madrid. En 2007 hubo 73.5 millones de arribos; este año, menos. El volumen de llegadas del turismo fronterizo registró de enero a octubre pasados una caída del 6.88 por ciento, en comparación con igual periodo del año anterior. Los resultados del turismo fronterizo compensaban el bajo crecimiento del turismo de internación que se llegó a registrar en el transcurso del año. De acuerdo con cifras del Banco de México (Banxico), el volumen de turistas fronterizos (personas que realizan más de un día de pernocta) se ubicó en siete millones 828 mil llegadas en los primeros diez meses del año. Por su parte, el segmento denominado como excursionista fronterizo (paseantes sin pernocta en el país) se ubicó en 39 millones 719 mil llegadas, lo que representó un ligero incremento de 1.08 por ciento, luego de su racha negativa. La suma de arribos de turistas y excursionistas fronterizos, en el acumulado enero-octubre, se ubicó en 47 millones 545 mil, lo cual representa una cifra similar a los diez primeros meses de 2011. Expectativas De acuerdo con Francisco Madrid, director de la Escuela de Turismo de la Universidad Anáhuac, el volumen de turistas y excursionistas fronterizos que recibe nuestro país, continúa siendo afectado por el tema de inseguridad. Pronosticó que el indicador al cierre de este año podría mostrar una ligera caída contra 2011, año en que se ubicó el número de arribos en 57 millones 205 mil (turistas con diez millones 166 mil llegadas, y excursionistas con 47 millones 39 mil). En 2007 el volumen de llegadas del segmento fronterizo se situó en 73 millones 598 arribos (8.5 millones de llegadas de turistas y 65.3 millones de llegadas de excursionistas). En divisas, el turista fronterizo dejó un ingreso por 465 millones 640 mil dólares de enero a octubre pasados, lo que representó un incremento marginal del 0.37 por ciento, frente a enero-octubre del año pasado. Por su parte, los excursionistas fronterizos dejaron una derrama económica superior a los mil 258 millones de dólares, un crecimiento del 8.85 por ciento, respecto a igual periodo del año anterior. La suma total en divisas generadas por turistas y excursionistas fronterizos se ubicó de enero a octubre en mil 723 millones de dólares, cifra 6.4 por ciento frente a igual lapso de 2011. El gasto por persona del turismo fronterizo se colocó en 59.48 dólares, lo que es 7.79 por ciento menor con relación a enero-octubre de 2011; y el gasto por excursionista fronterizo repuntó 7.28 por ciento, al colocarse en 31.67 dólares.